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本林顺利召开2019年度林友大会

本刊讯：

2
019年5月13日，新加坡天主教吴诚才总主教
发来贺函、祝愿陈立发林长和广大佛友们佛历

2563年卫塞节吉祥。
吴诚才总主教在信中说道：“耶稣和佛陀都是伟

大的和平缔造者，满怀慈悲、仁爱和怜悯，特别是对
待穷人，更是不分宗教或种族。作为忠实的佛教徒和
天主教徒，让我们大家重申我们的承诺，成为鼓舞人
心的见证者，极力相互尊重与维护和平。”

最后，吴总主教感谢居士林为新加坡不同信仰之间
的对话与合作所作出的宝贵贡献和努力，并希望双方与
新加坡各族同胞携手同行，确保我国未来持续实现持久
的和平与正义。

天主教吴诚才总主教致函陈立发林长
和佛教徒祝贺卫塞节

天主教徒，让我们大家重申我们的承诺，成为鼓舞人

最后，吴总主教感谢居士林为新加坡不同信仰之间
的对话与合作所作出的宝贵贡献和努力，并希望双方与
新加坡各族同胞携手同行，确保我国未来持续实现持久

和佛教徒祝贺卫塞节

本刊讯：

2
019年6月30日，新加坡佛教居士林举行
2019年度林友大会。基于出席人数不足本

林章程规定的法定人数，大会延迟15分钟，
于当日上午10时15分开始。

首先，全体大众肃立，向佛前合掌三问
讯，并由副林长陈家发居士领众齐声恭诵《心
经》。诵毕，大会主席陈立发林长致辞。之后，
会议通过前次林友大会会议记录。

主席随即报告近年的林务概况及宣布第
45届董事会成员。林务报告包含以下几点：第
一，重建工程进展和预计竣工时间；第二，林
内讲经弘法、各项文化课程班、常年法会和日
常共修活动；第三，常年慈善福利、度岁金、

施棺服务、助学金、中医义诊、家庭服务等捐赠项目；第四，佛教和中华文化交流与讲座等。
大会通过了2018年度财务报告，委任了审计公司以及三位信托人。
陈立发林长对林友们常年对本林的护持感激万分。众人皆盼望居士林能在新任董事会的带领

下，进一步提升林务，更好地弘法利生。
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编者按：定本老和尚是杭州上天竺法喜讲寺住持，2015年本林朝山团曾有幸聆听老和尚开
示，字字珠玑，简单实用，印象极为深刻。近期本刊无意中得到老和尚一篇开示文，如获至
宝。蒙老和尚慈悲应允，特刊出以飨读者。 
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我声带小结近20年，一直无法
长久歌唱，更无法唱高音。但第一天
绕佛，我竟能跟着绕佛引唱的师兄唱
了十几个小时的南无阿弥陀佛六字名
号，而且任何音阶都能唱诵。
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从小我就认定自已是一个佛弟子，原因是我很小的时候读《心经》时看到了
“波罗蜜”这几个字。那个年代经济条件没有这么好，交通运输也不方便，

我根本没有吃过菠萝，但是知道“蜜”很甜，心里想那“波罗蜜”岂不是特别香
甜、特别好吃。于是我就想在《心经》中找到吃“波罗蜜”的方法，当然最后是蜜
没有找到，更没有吃到，不过一部《心经》却是背诵得滚瓜烂熟。虽然背得流利的
不得了，但非常汗颜我其实并不知道这篇经文是啥意思。

看，我是不是从小就是一个吃货！
关于吃素这件事，我春节后一直想写一篇文章，却迟迟没有动笔。一是因为

眼睛在春节后做了一个小手术，医生说术后不能看电视、不能看书、不能盯手机，
所以在我的职业生涯中生平第一次给自已放了一个大长假。二是虽然和法师和
师兄们说起我吃素的因缘时眉飞色舞、唾沫横飞，但是真要写一篇关于吃素的文
章，想娓娓道来时却茫然无措，竟不知道从哪开始下笔。 

想了想，还是从吃素之前的生活开始吧。
2014年之前，我是一个标准的肉食动物，一日三餐必须顿顿有肉，早上肉汤，

中午红烧肉、晚上清蒸鱼虾，汤基本以各种野味或燕窝鲍鱼翅类为主，可以说是
无肉不欢。加上工作以后我的接待应酬很多，很少在家吃饭。记得有一年和爸爸、
妈妈、弟弟妹妹一起出去吃饭，妈妈看到我一顿饭吃下那么多吓了一跳，说我必
须要节制，哪有一个姑娘那么能吃的，看着都怕...... 后来我只要一在家吃饭，妈
妈就以青菜果蔬为主，说得让我清清肠胃，但是如果哪一顿餐桌上没有肉，我就

我
的
素
食
之
路

文|唐小红
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特别不开心，没有一点食欲，爸爸妈妈看到我
这个样子，只好无奈地说：“这孩子的胃口实在
是太好了，真没办法。”

2014年我和一个朋友去澳洲游玩，出发
前，我们就开始憧憬澳洲的大龙虾、鲍鱼...... 
等海鲜，等到了澳洲以后，我们发现风景和文
化并不是那么重要，我们最关心的是下一顿在
哪里吃大餐！在澳洲的十天中，我们几乎顿顿
吃海鲜大餐。

有一天和当地的朋友吃饭，朋友说原本计
划让我们尝尝本地的黑鲍鱼，结果我们来晚了
没赶上。当时我心里那叫一个遗憾，心想我还
从来没有吃过黑鲍鱼呢，要是能吃上几只，这
次澳洲之行就圆满了。

正想着，餐厅经
理 走出来说：“刚刚
到了六只大黑鲍鱼，
你们要不要？”我连
说：“ 要 要 要，全 要
了。”餐厅 经 理看了
我一 眼：“黑鲍鱼很
大，要那么多你们吃
不完。”我说：“没问
题，我一个人就能干
掉两只。”餐厅经理
惊讶地睁大了眼睛，
我还冲着他的背影加
了一句：“要 整只端
上来啊。不能用刀切，要不我认不出来。”

我现在仍然清晰地记得，我当时看到那两
只黑鲍鱼的时候是多么的迫不及待，只想吃掉
它来满足我的口腹之欲，以至于在我大快朵颐
的时候竟然冒出来一句：“吃了这两只鲍鱼，这
辈子我就没有什么再想吃的肉了！”

素食的因缘
说起来真是不可思议，我从澳洲回来以

后，真的感觉餐桌上的那些肉类再也引不起我
任何的食欲了。我以前喜欢的牛羊肉，无论是
水煮还是红烧我都觉得又腥又臭，闻一下都难

这就是因缘所致吧。
我跟众生的缘分到了，今生
今世再也不可能吃一口它们
的肉了。

受。妈妈说我这是在外面吃得太猛了，要把肠胃
彻底清理一下。既然牛羊肉难以消化，就吃点
鸡鱼吧，结果把之前最爱的黄焖鸡和清蒸鱼端
上来，我竟然闻到了一股刺鼻的鸡骚味和鱼腥
味...... 从那之后，我就再也没有吃过任何肉类
食物，偶尔有两次没有留神吃到了猪油炒的菜
或是肉汤炖的食物，回家后竟然恶心得全都吐
出来。这一下子可把家人吓坏了，不知道我的肠
胃怎么会变得如此之快，从无肉不欢到纯素食
之路，我竟然断得如此彻底，没有一丝的过渡
和犹豫。我想：这就是因缘所致吧。我跟众生
的缘分到了，今生今世再也不可能吃一口它们
的肉了。

素食之后的感受
自从吃素至今已

经过了整整五年，我
整 个 身 心 变 化 特 别
大。吃素半年后我的
体重就减轻了15斤，
整 个人 感 觉 特 别 轻
松，从前的昏沉无力
和一出门就要车接车
送，到现在精气神十
足还可以小步快跑；
从 以 前 的 油 腻 小 胖
子到现在的清爽小姐
姐；从以前的暴脾气

到现在的好性格；从以前的诸多不顺到现在的
好运连连。我想，这就是吃素对我最好的回报。

写到这里我真的是特别感谢新加坡居士林
的延续法师，自从第一次与延续法师结缘，听
闻了法师的一席话，从那一刻起我才算真正的
迈入佛教的大门，成为一名佛弟子。延续法师
总是在我的素食之路和学佛生涯受到质疑和
反对的时候，耐心地给予我鼓励和信心，让我
在吃素和学习佛法的大道上快步前行，并始终
坚信吃素就是最好的养生，也是我们人类最大
的福报。

（作者为中国青海净业学人
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